

## JIM HOAGLAND

### Conseiller de la rédaction du Washington Post

Bonjour, je m'appelle Jim Hoagland et j'ai le grand plaisir de vous présenter notre intervenant dans le cadre de cette session. Je veux parler de Jean-Yves Le Gall, président du Centre national d'études spatiales (CNES) et également président du Conseil de l'Agence spatiale européenne (ESA). Il incarne ce à quoi se destine le vice-président Michael Pence lorsqu'il se fait l'avocat d'une nouvelle force spatiale américaine. J'imagine, Jean-Yves, que nous aurons le loisir de connaître un peu votre point de vue sur la question. Mais nous allons avant tout commencer par visionner un film très court mais des plus convaincants, et ce dès à présent.

Jean-Yves, c'est là un court-métrage des plus fascinants. J'ai particulièrement apprécié la manière dont est mis en évidence le rôle actuel des systèmes satellite en matière de données, ainsi que de transmission et d'accumulation des données. Beaucoup s'accordent à dire que les données sont le nouveau pétrole de l'économie. On pourra peut-être revenir sur le sujet dans le cadre de nos commentaires.